
Panorama de Hageo 

 

El nombre del profeta Hageo es “Jagai” que significa “festividad” es el segundo libro más 
pequeño del Tanaj, la segunda profecía más pequeña, más breve, después de Abdías. 

Dos capítulos únicamente, tienen tres mensajes impresionantes. 

Esta profecía va a hablar mucho a nuestra vida, nuestro corazón, en estos tiempos en que 
vivimos; porque en estos tiempos se habla mucho de dinero, de crisis económica, en todas 
partes. 

Hag 1:4  ¿Es para vosotros tiempo, para vosotros, de habitar en vuestras casas 
artesonadas, y esta casa está desierta?  

Esta frase se va a repetir, muchas veces a lo largo de la carta, meditar bien sobre vuestros 
caminos, piensa muy bien tu manera de proceder, piensa muy bien lo que has estado 
viviendo. 

Hageo es contemporáneo al profeta Zacarías, y el profeta Malaquías, Hageo profetizó en 
la época en que el pueblo de Israel, la tribu de Judá regresa del exilio de Babilonia y el 
imperio persa les permite reconstruir el templo, y regresaron muy entusiastas, al principio 
empezaron a reconstruir el segundo templo. 

Sin embargo hubo problemas, hubo oposición en la tierra, y llegó un momento que se 
desanimaron a causa de la oposición, de todas las causas difíciles que en ese momento tenían 
para mantener el templo. Se desanimaron, y detuvieron la obra, y alrededor de 16 años la 
obra de restauración, la obra de reconstrucción del templo quedó detenida: la gente dijo: 
creemos que no es tiempo hay muchos problemas para que sigamos adelante esta 
reconstrucción, y eso implica que igual no es el tiempo. Cada quien se regresó a sus casas, y 
empezaron a vivir cada uno su vida y dejaron totalmente descuidada la obra de 
reconstrucción del templo: y es en ese contexto que surge el profeta Hageo. 

Hag 1:5  Pues así ha dicho EL Señor de los ejércitos: Meditad bien sobre 
vuestros caminos. 

Segundo libro de Reyes 5:26 cuando Eliseo sana, a ese general del ejército sirio, de enfermo 
de lepra, y se enteró que en Israel había un profeta que podía orar por el para sanarlo, fue 
hasta la tierra de Israel a que Eliseo orara por él; efectivamente oró por él y le dijo que fuera 
a un río a sumergirse siete veces, se zambulló siete veces en el Jordán, y al salir salió limpio 
de su lepra, y trató de pagarle el favor a Eliseo, darle dinero, el profeta Eliseo no aceptó, ya 
cuando se alejó éste general cuando iba de regreso a su tierra el asistente de Eliseo corrió a 
su encuentro, volvió a alcanzar, y dijo el siervo: como mi amo desperdició está oferta de 
dinero, y él dijo; yo no la voy a despreciar, y aconteció que fue a éste general y le dijo que 
había cambiado de opinión y que si quería su dinero: entonces el general le dio una cantidad 
de dinero y regresó a la casa donde estaba Eliseo, y regresó como si no hubiera pasado nada 
y le preguntó Eliseo ¿A dónde has estado? ¿De dónde vienes? Y él le dijo que no había estado 
en ningún lugar, y entonces Eliseo le dice, no estaba mi corazón contigo y que fuiste a pedir 
al general dinero, hizo la misma pregunta que hace Hageo, se la hizo el profeta Eliseo a este 
asistente a este siervo suyo le pregunta “es tiempo de tomar plata”  

Hag 1:6  Sembráis mucho, y recogéis poco; coméis, y no os saciáis; bebéis, y 
no quedáis satisfechos; os vestís, y no os calentáis; y el que trabaja a jornal 
recibe su jornal en saco roto.  

Hag 1:7  Así ha dicho EL Señor de los ejércitos: Meditad sobre vuestros 
caminos. 

Una vez más hacer la misma exhortación, ¿mediten sobre sus caminos? ¿Porque estás 
viviendo esa vida de insatisfacción? ¿Por qué siembras mucho y recogéis poco? ¿Por qué 



trabaja y trabajas nunca está satisfecho y siempre quieres más? ¿Por qué no estás contento 
con lo que tienes? Es lo que dice el señor, piensa bien en tus caminos, piensa bien lo que 
estás haciendo. 

El rey Salomón dijo que el don más grande que Dios otorga al hombre es la capacidad de 
disfrutar de su trabajo, estar contento con lo que tiene; es un don que proviene de Dios, 
solamente Dios nos puede dar la capacidad de contentarnos con lo que tenemos ¿porque 
vivimos en una época de insatisfacción? Vivimos en un mundo de transacciones económicas, 
a velocidad del sonido, todo se realiza con velocidad, estamos siendo bombardeados con 
compra, compra, cuando sales a la calle nada más ves anuncios, y anuncios, que te seducen 
al que compres, que te seducen a que necesitas algo, es impresionante la cantidad de 
mensajes que recibimos diariamente para comprar y comprar y comprar ¿y qué ocurre en 
nuestras mentes? Que cuanto más tienes más deseas y más insatisfacción tienes, la 
depresión viene por el pensar, no hay nada que te satisfaga entonces entras en un estado que 
no te contenta nada, no te llena y queda sumido a expensas de la inclinación al mal para 
dominar toda tu mente, todo tu ser, para que no te intereses en las cosas que verdaderamente 
sí importa qué es someterte al que te creó, a Dios, por eso no tienes satisfacción, necesitas 
llenar tu alma de cosas verdaderamente que llena y ya lo dijo Yeshúa que si bebieres del agua 
que él nos da, su palabra, nunca más tendremos sed porque nos saciará de tal manera que 
tendremos control de nuestra mente y de nuestra carne, entonces podremos discernir entre 
el bien y el mal correctamente y eso nos llevará a vivir una vida llena de gratitud, de gozo, de 
alegría, eso es lo único que realmente llena. 

¿De qué se trata? De profecía. 

¿Cuándo? En el 520 antes del mesías. 

¿Por qué? guiar a la sensatez, para guiar al pueblo a que sea incuestionable en su fe. 

Si hasta el día de hoy has vivido una fe practicada, externa, superficial prepárate porque el 
mensaje que vamos a recibir de parte de Hageo te va a desafiar a que tu fe deje de ser 
superficial, a que dejes de jugar a la religión, y comiences verdaderamente a tener una 
experiencia de nuevo nacimiento, una experiencia de sensatez, vivir en la práctica de lo que 
crees. 

El mensaje número uno es contra el materialismo, son tres mensajes que se dieron en un 
contexto de tres meses, en el mes de Elul, en el mes de Tishri, y en el mes de Kislev, entre el 
mes de septiembre y diciembre se dieron estos tres mensajes. 

Primer mensaje: contra el materialismo capítulo uno 

Segundo mensaje: contra el conformismo capítulo 2 del1 al 9  

Tercer mensaje: contra el religiosismo, contra la superficialidad religiosa capítulo 2: 10 al 
23. 

Capítulo 1 

Hag 1:1  En el año segundo del rey Darío, en el mes sexto, (en este mes se comienza 
en las sinagogas un proceso de preparación de arrepentimiento para el día de Yom Kipur, 
para el mes de Tishri el séptimo mes, que es un tiempo de arrepentimiento, el pueblo está 
buscando de todo corazón que Dios les perdone por los pecados cometidos; 
tradicionalmente también es el día cuando Moisés subió al monte a recibir las segundas 
tablas de la ley) en el primer día del mes, vino palabra del Señor por medio del 
profeta Hageo a Zorobabel hijo de Salatiel, gobernador de Judá, y a Josué hijo 
de Josadac, sumo sacerdote, diciendo:  

Hag 1:2  Así ha hablado el Señor de los ejércitos, diciendo: Este pueblo dice: 
No ha llegado aún el tiempo, el tiempo de que la casa del Señor sea reedificada.  

Hag 1:3  Entonces vino palabra del Señor por medio del profeta Hageo, 
diciendo:  



Hag 1:4  ¿Es para vosotros (aquí la gente estaba pensando en sí mismo) tiempo, para 
vosotros, de habitar en vuestras casas artesonadas, y esta casa está desierta?  

Hag 1:5  Pues así ha dicho el Señor de los ejércitos: Meditad bien sobre 
vuestros caminos.  

Ustedes están preocupados porque no les falte nada en sus casas, de sus casas están muy 
decoradas, mientras que la casa del señor en ese momento estaba en ruinas, estaba 
totalmente abandonada la obra del templo. Les muestra que la causa de la crisis financiera 
que estaban viviendo se debía precisamente a eso. 

Hag 1:6  Sembráis mucho, y recogéis poco; coméis, y no os saciáis; bebéis, y 
no quedáis satisfechos; os vestís, y no os calentáis; y el que trabaja a jornal 
recibe su jornal en saco roto.  

Hag 1:7  Así ha dicho el Señor de los ejércitos: Meditad sobre vuestros 
caminos.  

Hag 1:8  Subid al monte, y traed madera, y reedificad la casa; y pondré en ella 
mi voluntad, y seré glorificado, ha dicho el Señor.  

Hag 1:9  Buscáis mucho, y halláis poco; y encerráis en casa, y yo lo disiparé 
en un soplo. ¿Por qué? dice el Señor de los ejércitos. Por cuanto mi casa está 
desierta, y cada uno de vosotros corre a su propia casa.  

Cada quien estaba preocupado solamente en sus propiedades, en su materialismo. Un gran 
contraste con David que Dios mismo dijo que tenía un corazón conforme al de Dios. Él tuvo 
en su corazón edificar el templo, de dedicar sus recursos, todo lo que él había ganado en sus 
años de batalla, dedicar todo para construir un templo al señor, y él tuvo en su corazón 
construirle un templo majestuoso al señor, sin embargo: le dijo el señor que él no podía 
edificar la casa pero que su hijo Salomón edificaría ese templo. David mostró un corazón de 
darle al señor. Muy diferente con lo que estaba sucediendo en esa época de Hageo en que la 
gente no estaba invirtiendo, la gente solamente estaba pensando en ellos mismos. 

Hag 1:10  Por eso se detuvo de los cielos sobre vosotros la lluvia, y la tierra 
detuvo sus frutos. 

Había una sequía física en Israel, la lluvia generalmente es una referencia a la unción del 
espíritu, a los dones espirituales, hay una sequía espiritual, una de las razones que la gente 
experimenta vacío espiritual es porque no ha estado realmente dedicando de sus recursos, 
de su tiempo al señor. 

Hag 1:11  Y llamé la sequía sobre esta tierra, y sobre los montes, sobre el trigo, 
sobre el vino, sobre el aceite, sobre todo lo que la tierra produce, sobre los 
hombres y sobre las bestias, y sobre todo trabajo de manos.  

Hag 1:12  Y oyó Zorobabel hijo de Salatiel, y Josué hijo de Josadac, sumo 
sacerdote, y todo el resto del pueblo, la voz del Señor su Dios (que increíble que 
estas personas escucharan esto, Hageo fue un profeta que tuvo mucho éxito, un profeta que 
habló claramente, habló directo al pueblo y que el pueblo reaccionó de inmediato, a 
diferencia de otros profetas), y las palabras del profeta Hageo, como le había 
enviado el Señor su Dios; y temió el pueblo delante del Señor.  

A causa de este mensaje al pueblo “temió” 

Hag 1:13  Entonces Hageo, enviado del Señor, habló por mandato del Señor al 
pueblo, diciendo: Yo estoy con vosotros, dice el Señor.  

Hag 1:14  Y despertó el Señor el espíritu de Zorobabel hijo de Salatiel, 
gobernador de Judá, y el espíritu de Josué hijo de Josadac, sumo sacerdote, y 
el espíritu de todo el resto del pueblo; y vinieron y trabajaron en la casa del 
Señor de los ejércitos, su Dios,  



Hag 1:15  en el día veinticuatro del mes sexto, en el segundo año del rey Darío. 

Aquí nos damos cuenta que el pueblo respondió a la exhortación de Hageo, se dio cuenta 
que sus prioridades estaban equivocadas, que estaban invirtiendo en aquello que se echa a 
perder, aquello que se corrompe, aquello que los ladrones hurtan, y se dieron cuenta que la 
mejor inversión que podían hacer es en las cosas de Dios. 

Capítulo 2 

 

Aquí vemos este gran contraste, el señor su nombre, que es sobre todo nombre, su identidad 
como el creador de los cielos y la tierra el dueño de todo. 

Aquí hay una gran enseñanza y la pregunta es ¿dónde está tu corazón? En el materialismo, 
pensando en ti o estás pensando en el nombre que es sobre todo nombre ¿dónde estás 
invirtiendo? Si tú le das al señor el primer lugar ten por seguro es ahí donde vendrá esa paz 
que tanto anhelas. 

Es un buen momento para que meditemos en hacer un balance de tu vida, de tus recursos, 
si los estás dedicando a ti mismo o se los estás dedicando al señor. 

Del 1 al 9 es un mensaje al conformismo. 

Hag 2:1   En el mes séptimo, a los veintiún días del mes, vino palabra del Señor 
por medio del profeta Hageo, diciendo:  

Hag 2:2  Habla ahora a Zorobabel hijo de Salatiel, gobernador de Judá, y a 
Josué hijo de Josadac, sumo sacerdote, y al resto del pueblo, diciendo:  

Hag 2:3  ¿Quién ha quedado entre vosotros que haya visto esta casa en su 
gloria primera, y cómo la veis ahora? ¿No es ella como nada delante de 
vuestros ojos?  

Aquí les hace una pregunta ¿quién de ustedes vio el templo en Jerusalén sin destruir? Una 
de las tendencias que tiene el ser humano hacía comparar siempre, a comparar el pasado 
con el presente, generalmente estamos viviendo en el pasado, nos conformamos en vivir en 
el pasado.  

Mat_9:17  si echan vino nuevo en odres viejos; de otra manera los odres se rompen, y el 
vino se derrama, y los odres se pierden; pero echan el vino nuevo en odres nuevos, y lo uno 
y lo otro se conservan juntamente. 

Luc_5:37  Y nadie echa vino nuevo en odres viejos; de otra manera, el vino nuevo romperá 
los odres y se derramará, y los odres se perderán. 38  Mas el vino nuevo en odres nuevos 
se ha de echar; y lo uno y lo otro se conservan. 39  Y ninguno que beba del añejo, quiere 
luego el nuevo; porque dice: El añejo es mejor. 

Siempre la tendencia es el añejo es mejor: no es que aquí este diciendo que el añejo es mejor 
lo único que le está diciendo, que es una realidad que siempre la gente este acostumbra a lo 
viejo, la gente se acostumbra y luego es muy difícil cambiar esa costumbre. En la época de 
nuestro señor Yeshúa la gente se había acostumbrado a guardar las costumbres, y no querían 
cambios, la gente no quería nuevas doctrinas, la gente no quería esta frescura del espíritu 
que estaba trayendo nuestro señor Yesuha a la gente, no quería eso. Los líderes, los 
gobernantes querían estar aferrados a sus tradiciones, a sus costumbres, a su manera de 
hacer las cosas. 

Hag 2:4  Pues ahora, Zorobabel, esfuérzate (Zorobabel era el líder del pueblo), dice 
el Señor; esfuérzate también, Josué hijo de Josadac, sumo sacerdote; y cobrad 
ánimo, pueblo todo de la tierra, dice el Señor, y trabajad; porque yo estoy con 
vosotros, dice el Señor de los ejércitos.  

Aquí les dice que trabajen que no se desanimen, que no miren el pasado, ¡confíen! 



Hag 2:5  Según el pacto que hice con vosotros cuando salisteis de Egipto, así 
mi Espíritu estará en medio de vosotros, no temáis.  

Hag 2:6  Porque así dice el Señor de los ejércitos: De aquí a poco yo haré 
temblar los cielos y la tierra, el mar y la tierra seca;  

Hag 2:7  y haré temblar a todas las naciones, y vendrá el Deseado de todas las 
naciones; y llenaré de gloria esta casa, ha dicho el Señor de los ejércitos.  

Aquí viene una profecía de lo que Dios iba a hacer, dice que haría temblar a todas las 
naciones. Efectivamente en esa época vendría una época de inestabilidad, vendría el imperio 
persa que iba a ser sacudido y traspasado a otro reino que se estaba gestando que era el 
imperio griego, era una época de mucha contienda por el liderazgo mundial, iba a dejar de 
ser líder el imperio persa, le vuelve a pasar el liderazgo al imperio griego y después del 
imperio griego va a pasar al imperio romano, eran épocas de ajustes, eran épocas en que 
Dios estaba sacudiendo a las naciones, sacudiendo a los gobiernos. Y en este contexto en que 
Dios estaba traspasando el dominio de un imperio a otro entonces en ése contexto vendría 
el deseado de todas las naciones que había de llegar a ese segundo templo y había de darle 
una gloria a ese templo cual nunca antes la había tenido. 

El templo de Salomón llegó en un momento que ya no tenía la presencia del señor; llegó un 
momento en que Dios retiró su presencia del templo de Salomón aunque era un templo 
glorioso, Dios retiró su presencia ¿porque? A causa del pecado y de la maldad del pueblo de 
Israel. 

Aquí el señor está diciendo que este templo insignificante, que aparentemente no era nada 
en comparación al primer templo a ese templo habría de traer la máxima gloria de todos los 
tiempos: en el primer templo con todo su oro, con todo su esplendor ahí no estuvo el mesías. 

Pero en el segundo templo sí estuvo el mesías. 

Hag 2:8  Mía es la plata, y mío es el oro, dice el Señor de los ejércitos.  

Éste es un mensaje muy hermoso en el cual dice el señor que es dueño de todo. Nunca 
pienses que Dios está en bancarrota, nunca te lamentes, Dios no está haciendo 
aparentemente nada en la época donde tú estás viviendo, nunca pienses que Dios está en 
crisis económica, Dios nunca está en crisis económica por cuanto es el dueño de todo; somos 
nosotros los que estamos en crisis económica por nuestra desobediencia, por nuestra 
rebelión, pero Dios no está en bancarrota, Dios pudo en esta época hacer un templo 
muchísimo más grande que el templo de Salomón, pero él decidió hacerlo así ¿por qué? 
Porque él quería que ellos pusieron su mente no en el edificio, él quería que ellos llegaran a 
la esencia de la fe, que ellos pudieran entender a Dios mucho más allá de la cuestión externa, 
él les estaba dando un mensaje de que es lo que importa, no es tanto la envoltura sino la 
esencia de todo esto. 

Aquí les está diciendo no piensen en el pasado, nos estén conformándose con esto, no tengan 
una actitud pesimista acerca de lo que Dios ha de hacer, siempre mantén una actitud de 
expectativa de que Dios va hacer las cosas de hoy, mejor que como hizo las cosas del día de 
ayer. 

Una de las grandes tragedias del ser humano, es, conformarse de vivir como vive aquel que 
está mal, aunque las cosas no están bien, una vida de conformismo, hay una gran diferencia 
de estar conforme con estar contento. Estar contento es estar agradecido con lo que tienes, 
siempre buscando por supuesto hacer mejor las cosas cada día.  

Hag 2:9  La gloria postrera de esta casa será mayor que la primera, ha dicho 
el Señor de los ejércitos; y daré paz en este lugar, dice EL Señor de los 
ejércitos.  

 

La infidelidad del pueblo es reprendida. 



 La tercera parte de ésta profecía es un mensaje sobre el religiosidad; en los últimos 
versículos del capítulo dos, simplemente son la promesa a Zorobabel de que Dios va a 
afirmar el gobierno de Zorobabel, lo va a usar poderosamente como un líder de la nación. 

Ahora vamos a ver el mensaje al religiosismo, en contra de una fe practicada o profesional, 
en contra de una fe superficial, una fe estándar. 

Hag 2:10  A los veinticuatro días del noveno mes, en el segundo año de Darío 
(este es el mes de Kislev, que se celebra la fiesta de Janucá), vino palabra del Señor por 
medio del profeta Hageo, diciendo:  

Hag 2:11  Así ha dicho el Señor de los ejércitos: Pregunta ahora a los 
sacerdotes acerca de la ley, diciendo:  

Hag 2:12  Si alguno llevare carne santificada en la falda de su ropa, y con el 
vuelo de ella tocare pan, o vianda, o vino, o aceite, o cualquier otra comida, 
¿será santificada? Y respondieron los sacerdotes y dijeron: No.  

En el templo se llevaban a cabo ofrendas y parte del animal que se presentaba en la ofrenda 
le pertenecía a los sacerdotes, ésta era una ofrenda muy sagrada, era una ofrenda que 
solamente los sacerdotes podían consumir de ella, y la pregunta que hace aquí es ¿esta carne 
consagrada que ha sido consagrada a Dios? Si la tocas con la ropa o con el pan ¿también se 
va a santificar? ¿Le puede pasar la santidad de la carne a otra comida? La respuesta es no. 

No se puede pasar la santidad a otros alimentos ¿porque? Porque es superficial no se puede 
transmitir a otra cosa. El principio de esta pregunta es, la santidad no se traspasa 
superficialmente, ese es el mensaje. 

Tenemos que tener nuestra propia experiencia espiritual con el señor, tú tienes que 
aprender, “no es por arte de magia” si queremos conocer a Dios tenemos que esforzarnos, 
tenemos que humillarnos, tenemos que reconocer que Dios es el único y absoluto proveedor 
de todo lo que tenemos incluyendo nuestra sabiduría, nuestro entendimiento y por supuesto 
todo lo material viene y proviene absolutamente de él. Entonces nuestra vida espiritual 
cambiará, será reformada desde nuestro interior por medio de su palabra, como una espada 
de dos filos que penetra hasta lo más profundo del alma y convierte nuestro corazón en 
corazón, humilde, sensible, manso y entonces podemos experimentar el amor de Dios en  
nuestras vidas. 

Aquí lo que les está diciendo es que la santidad no se transmite livianamente. 

Hag 2:13  Y dijo Hageo: Si un inmundo a causa de cuerpo muerto tocare 
alguna cosa de estas, ¿será inmunda? Y respondieron los sacerdotes, y 
dijeron: Inmunda será.  

Aquí vemos el contraste, aquí hay un contraste para reflexionar, la santidad no se transmite 
livianamente pero: la inmundicia si se contagia, la superficialidad si se contagia y puede 
afectar. Ahora vamos a ver de qué está hablando. 

Hag 2:14  Y respondió Hageo y dijo: Así es este pueblo y esta gente delante de 
mí, dice el Señor; y asimismo toda obra de sus manos; y todo lo que aquí 
ofrecen es inmundo.  

Hag 2:15  Ahora, pues, meditad en vuestro corazón desde este día en adelante, 
antes que pongan piedra sobre piedra en el templo del Señor.  

Antes de que empiece la reconstrucción del templo, meditad en vuestros corazones ¿por 
qué? Porque si empiezas a reconstruir el templo de la manera que lo habéis venido haciendo 
hasta este momento, va a ser una obra inmunda, no voy a aceptar la reconstrucción del 
templo si lo hacen de esa manera. 

Hag 2:16  Antes que sucediesen estas cosas, venían al montón de veinte efas, y 
había diez; venían al lagar para sacar cincuenta cántaros, y había veinte.  



Hag 2:17  Os herí con viento solano, con tizoncillo y con granizo en toda obra 
de vuestras manos; mas no os convertisteis a mí, dice el Señor.  

Hag 2:18  Meditad, pues, en vuestro corazón, desde este día en adelante, (esta 
es la profecía más fuerte de toda ella, en éste mensaje se sanan todos los defectos de los 
caracteres anteriores, el pecado del materialismo, el pecado del conformismo, se van a quitar 
cuando comprendamos este tercer mensaje) desde el día veinticuatro del noveno 
mes, desde el día que se echó el cimiento del templo del Señor; meditad, pues, 
en vuestro corazón.  

¿Por qué el culto que están ofreciendo a Dios es inmundo? ¿Por qué? Porque uno de los 
pecados del pueblo de Israel a lo largo de la historia, si lo analizamos desde la perspectiva 
de los profetas es la religiosidad, aquí está la clave y el secreto de toda la profecía de Hageo, 
para que tu vivas una fe genuina, una fe de abundancia, oh una vida superficial, una vida 
religiosa ¿porque? Muy simple, también lo dijo Isaías, también lo dijo Yeshúa en su 
momento. Este pueblo de labios me honra más su corazón está lejos de mí, pues 
en vano me honran, rindiendo culto que consiste en doctrinas de hombres, seguimos a Dios 
por costumbres, seguimos a Dios y hacemos cosas, “porque así dijo fulanito de tal” nuestra 
fe es una fe de libros, nuestra fe es de gente que nos transmite su fe pero no es una fe íntima 
personal con el creador sino simplemente es superficial, no se puede vivir con la fe de otras 
personas, uno mismo tiene que experimentar a Dios en su vida íntima y personal. 

La fe y la espiritualidad no se transmite se adquieren con una búsqueda de la presencia de 
Dios en nuestro corazón. Así se adquiere la verdadera fe, la fidelidad a aquel que es el dueño 
de todo el mundo. Dios se tiene que convertir en algo personal, en algo íntimo, en algo 
congruente.  

¿Qué es lo que estaba pasando con el pueblo de Israel? Exactamente lo mismo que está 
pasando con todos aquellos que están viviendo una situación de aridez, de crisis ¿Cuáles? 
Estás viviendo una vida religiosa, una vida superficial; aunque tú pienses que estás haciendo 
o sirviendo para Dios realmente tú sientes que estás haciendo real mente pero te das cuenta 
que realmente no es del todo cierto, falta algo, falta pasión, falta una entrega incondicional 
¿qué ocurre? Ocurre qué miras alrededor y te das cuenta que de ver servir a Dios está 
sirviendo a los hombres estás haciendo lo que ellos te dicen, es verdad en muchas ocasiones 
estás obrando para Dios, pero muchísimas otras ocasiones no lo estás haciendo para Dios 
sino para los que dirigen la congregación a donde tú asistes ¡es muy triste que esto ocurra 
en la actualidad! 

No estoy apostado por tu fuerza señor: ya estoy harto de una religiosidad, ya estoy harto 
de decir que te amo, que tú eres el primer lugar, pero en los hechos no es verdad, que lo que 
veo es que estoy invirtiendo todo en mí, y en mi familia, en mi casa, sólo he pensado en mí 
y nada más te doy las sobras.  

Es por eso que Yeshúa nuestro señor reprendió a los escribas y los fariseos y a la gente de su 
época; este pueblo de labios me honra, pero su corazón está lejos de mí, lo dicen de palabra, 
pero no lo demuestras con sus hechos, es exactamente por eso que el pueblo estaba 
padeciendo, por eso había una sequía espiritual, por eso es que había crisis económica.  

Dios prometió que cuando una persona de corazón cumpliera sus mandamientos; y tenemos 
la historia de todos los grandes hombres de fe de las escrituras, que verdaderamente lo 
dejaron todo, lo apostaron todo por el señor, vivieron una intensidad y  una abundancia en 
su fe, fueron bendecidos, prosperados en todo lo que hicieron. Qué pasa, ¿por qué vemos 
tanta aridez, tanta sequía espiritual?, porque la gente está viviendo una vida religiosa como 
en aquella época. 

Tenemos que tener la fe como estos hombres que describe la escritura que fueron hombres 
fieles, creyeron a Dios, ofrecieron sus vidas a Dios para estar con él por la eternidad. 

Hebreos 11:1 Es, pues, la fe(es creer en lo que dice el señor) la certeza de lo que se espera, 
la convicción de lo que no se ve. 2  Porque por ella alcanzaron buen testimonio los antiguos. 



3  Por la fe entendemos haber sido constituido el universo por la palabra de Dios, de modo 
que lo que se ve fue hecho de lo que no se veía. 4  Por la fe Abel ofreció a Dios más excelente 
sacrificio que Caín, por lo cual alcanzó testimonio de que era justo, dando Dios testimonio 
de sus ofrendas; y muerto, aún habla por ella. 5  Por la fe Enoc fue traspuesto para no ver 
muerte, y no fue hallado, porque lo traspuso Dios; y antes que fuese traspuesto, tuvo 
testimonio de haber agradado a Dios. 6  Pero sin fe es imposible agradar a Dios; porque 
es necesario que el que se acerca a Dios crea que le hay, y que es galardonador de los que 
le buscan. 7  Por la fe Noé, cuando fue advertido por Dios acerca de cosas que aún no se 
veían, con temor preparó el arca en que su casa se salvase; y por esa fe condenó al mundo, 
y fue hecho heredero de la justicia que viene por la fe. 8  Por la fe Abraham, siendo llamado, 
obedeció para salir al lugar que había de recibir como herencia; y salió sin saber a dónde 
iba. 9  Por la fe habitó como extranjero en la tierra prometida como en tierra ajena, 
morando en tiendas con Isaac y Jacob, coherederos de la misma promesa; 10  porque 
esperaba la ciudad que tiene fundamentos, cuyo arquitecto y constructor es Dios. 11  Por 
la fe también la misma Sara, siendo estéril, recibió fuerza para concebir; y dio a luz aun 
fuera del tiempo de la edad, porque creyó que era fiel quien lo había prometido. 12  Por lo 
cual también, de uno, y ése ya casi muerto, salieron como las estrellas del cielo en multitud, 
y como la arena innumerable que está a la orilla del mar. 13  Conforme a la fe murieron 
todos éstos sin haber recibido lo prometido, sino mirándolo de lejos, y creyéndolo, y 
saludándolo, y confesando que eran extranjeros y peregrinos sobre la tierra. 14  Porque 
los que esto dicen, claramente dan a entender que buscan una patria; 15  pues si hubiesen 
estado pensando en aquella de donde salieron, ciertamente tenían tiempo de volver. 16  
Pero anhelaban una mejor, esto es, celestial; por lo cual Dios no se avergüenza de llamarse 
Dios de ellos; porque les ha preparado una ciudad. 17  Por la fe Abraham, cuando fue 
probado, ofreció a Isaac; y el que había recibido las promesas ofrecía su unigénito, 18  
habiéndosele dicho: En Isaac te será llamada descendencia; 19  pensando que Dios es 
poderoso para levantar aun de entre los muertos, de donde, en sentido figurado, también 
le volvió a recibir. 20  Por la fe bendijo Isaac a Jacob y a Esaú respecto a cosas venideras. 
21  Por la fe Jacob, al morir, bendijo a cada uno de los hijos de José, y adoró apoyado sobre 
el extremo de su bordón. 22  Por la fe José, al morir, mencionó la salida de los hijos de 
Israel, y dio mandamiento acerca de sus huesos. 23  Por la fe Moisés, cuando nació, fue 
escondido por sus padres por tres meses, porque le vieron niño hermoso, y no temieron el 
decreto del rey. 24  Por la fe Moisés, hecho ya grande, rehusó llamarse hijo de la hija de 
Faraón, 25  escogiendo antes ser maltratado con el pueblo de Dios, que gozar de los deleites 
temporales del pecado, 26  teniendo por mayores riquezas el vituperio del Mesías que los 
tesoros de los egipcios; porque tenía puesta la mirada en el galardón. 27  Por la fe dejó a 
Egipto, no temiendo la ira del rey; porque se sostuvo como viendo al Invisible. 28  Por la 
fe celebró la pascua y la aspersión de la sangre, para que el que destruía a los primogénitos 
no los tocase a ellos. 29  Por la fe pasaron el Mar Rojo como por tierra seca; e intentando 
los egipcios hacer lo mismo, fueron ahogados. 30  Por la fe cayeron los muros de Jericó 
después de rodearlos siete días. 31  Por la fe Rahab la ramera no pereció juntamente con 
los desobedientes, habiendo recibido a los espías en paz.32  ¿Y qué más digo? Porque el 
tiempo me faltaría contando de Gedeón, de Barac, de Sansón, de Jefté, de David, así como 
de Samuel y de los profetas; 33  que por fe conquistaron reinos, hicieron justicia, 
alcanzaron promesas, taparon bocas de leones, 34  apagaron fuegos impetuosos, evitaron 
filo de espada, sacaron fuerzas de debilidad, se hicieron fuertes en batallas, pusieron en 
fuga ejércitos extranjeros. 35  Las mujeres recibieron sus muertos mediante resurrección; 
mas otros fueron atormentados, no aceptando el rescate, a fin de obtener mejor 
resurrección. 36  Otros experimentaron vituperios y azotes, y a más de esto prisiones y 
cárceles. 37  Fueron apedreados, aserrados, puestos a prueba, muertos a filo de espada; 
anduvieron de acá para allá cubiertos de pieles de ovejas y de cabras, pobres, angustiados, 
maltratados; 38  de los cuales el mundo no era digno; errando por los desiertos, por 
los montes, por las cuevas y por las cavernas de la tierra. 

Nosotros no podemos ofrecer nada al señor porque es inmundo, llegó un momento que el 
señor dijo, ya no me traigan sacrificios, por favor no me traigan más ofrendas a este templo, 
estoy harto, estoy asqueado, mi alma aborrece estos sacrificios, yo no pedí todas estas cosas 



¿porque? Porque el pueblo lo hacía por cumplir, llevaba sus ofrendas, llevaba sus bienes, 
siempre el pueblo lo hacía esperando recibir algo, decían; te doy para que tú me des, “pero 
multiplicando” era un culto hipócrita, basado en la idolatría; es exactamente lo que está 
pasando actualmente, Dios se ha convertido en un medio, no es el fin, sino es un medio para 
que yo tenga más. 

Le damos para que él no lo devuelva multiplicado, ya es una especie de trueque, la base el 
fundamento del paganismo, el fundamento de la idolatría era rendirle culto a los dioses de 
la fertilidad, y estos dioses falsos, con el fin de que estos dioses engrandecieron las cosechas, 
les dieran más hijos, eso era el culto idólatra. Lo triste es que hoy se está haciendo lo mismo 
exactamente igual, esa idea sigue estando en nuestras mentes que si nosotros le damos a 
Dios él no lo devuelve y es exactamente igual que lo que piensan todos los que adoran a 
dioses falsos es exactamente igual, nosotros hacemos exactamente lo mismo ¡medita sobre 
esto! ¿Estoy haciendo esto? ¿Estoy obedeciendo los mandamientos de Dios para que Dios 
me provea de bendición? Lo dejo para que lo meditemos cada uno y saquemos nuestras 
propias conclusiones. Dejemos de ser religiosos y sigamos nuestra fe con gozo alegría y 
gratitud a quien nos salvó de ser destruidos por nuestros pecados y dio su sangre preciosa 
por cada uno de nosotros para que tuviéramos vida, bendito sea nuestro señor Yesuha el 
mesías. 

La exhortación del profeta Hageo que hace una y otra vez, a que pienses hoy en tu corazón 
¿cómo es tu fe? Es una fe superficial o es una fe irrefutable al señor. 

Tenemos que meditar en nuestro corazón como estamos haciendo las cosas ¿por qué estás 
haciendo las cosas? Estás viviendo una vida materialista para el  yo, yo, yo o estás viviendo 
para el nombre que es sobre todo nombre. 

La gente no asociaba la crisis que estaban viviendo con su falta de fe, su falta de devoción, 
con su falta de sensatez, con su hipocresía, no lo asociaban. 

Tenemos también que tener en cuenta que todo lo que nos acontece siempre hay una causa 
inminente de ellas que por medio de que vengan estos acontecimientos a nuestras vidas, 
sean problemas, sean necesidades, cualquier cosa que venga que interrumpa nuestra vida, 
lo que estamos viviendo es para que reflexionemos, para que meditemos por qué causa el 
señor nos pone estas pruebas en nuestras vidas, seamos inteligentes, y preguntémosle a Dios 
que nos muestre nuestras transgresiones, para arrepentirnos y crecer en él. 

 

Hag 2:19  ¿No está aún la simiente en el granero? Ni la vid, ni la higuera, ni el 
granado, ni el árbol de olivo ha florecido todavía; más desde este día os 
bendeciré.  

¿Cuál es la condición para que se cumpla ésta profecía? Que el señor nos ayude a recordar y 
a memorizar, estamos hablando de que viene el avivamiento más grande de todos los 
tiempos, estamos hablando de que la gente está volviendo a las sendas antiguas a la fe del 
Dios Abraham, Isaac y Jacob, estamos hablando que el señor está trayendo a las ovejas 
perdidas de la casa de Israel, estamos hablando de que la gente está comprendiendo su 
herencia espiritual como hijos de Abraham ¿Cuál fue la naturaleza de Abraham? ¿Porque 
fue que Dios bendijo tanto Abraham? ¿Qué característica tenían Abraham? Abraham era un 
hombre hospedador, que estaba pensando todo el tiempo en los demás, fue un hombre 
conforme al corazón de Dios, si queremos volver a la fe de Abraham, si queremos que el 
corazón de los hijos de Abraham vuelvan al Dios de Abraham, tenemos que hacer lo mismo 
que Abraham. 

Tenemos que comportarnos como que él es lo más importante en nuestras vidas, ahora 
podemos meditar en nuestro corazón si realmente estamos haciendo lo mismo que nuestro 
padre Abraham. 



Hay que ser congruentes en nuestra fe, que no sea un culto superficial, un culto de 
costumbres, que de corazón rompamos con todo conformismo, que de corazón rompamos 
con todo materialismo, y con el yo, yo, yo.  

Empecemos a obedecer a aquel que es digno de todo, aquel que es dueño del oro y la plata, 
aquel que le pertenece todo y démosle una adoración digna de lo que él es. Nuestro señor 
Yesuha el mesías él es lo máximo de cada uno de nosotros tenemos que imitar, como el dijo: 
cuando el vino a mostrarle a todos los sacerdotes y escribas y a su propio pueblo de qué 
forma se tenía que adorar al padre, y qué forma se tenían que comportar delante de los 
hombres, el dio su vida para que nosotros pudiéramos entender y comprender que él lo que 
desea es que todos vengamos al conocimiento de la verdad que hagamos las cosas no por 
recibir algo a cambio sino, porque le amamos de corazón. Bendito Dios eterno creador del 
universo, muchas gracias por el privilegio que tú nos has dado el poder conocerte a través 
de tu hijo Yesuha el mesías nuestro Salvador y redentor, la luz perfecta, camino, la verdad, 
y la vida a él sea la gloria poder y la honra. Amén. 

 


